

De Quiñenco a Enel: las salidas de históricos y emblemáticos directores de mesas o presidencias que dejó la temporada de juntas 2024

Se produjeron cambios en Consorcio Financiero, SK, Quiñenco y las sociedades aguas arriba de SQM, donde ingresaron los hijos del controlador, entre otras modificaciones.

MAXIMILIANO VILLENA

Una serie de renovaciones en los directorios de algunas de las principales compañías del país dejó esta temporada de juntas de accionistas, donde empresas como SQM, Cencosud y Arauco vieron la salida de emblemáticos o históricos directores, que en varios casos implicó el ingreso de una nueva generación a las mesas.

Uno de los cambios más notorios se produjo en las sociedades cascadas aguas arriba de SQM, donde la segunda generación de la familia Ponce hizo su desembarco. De esta forma, Francisca Ponce Pinochet y sus hermanos Daniela y Alejandro se sumaron a las mesas de Norte Grande, Pampa Calichera, Potasios, Nitratos y Oro Blanco, siendo la primera además electa como vicepresidenta de las cinco sociedades.

Pero ello implicó la salida de Patricio Contesse Fica de los directorios, donde era vicepresidente en cuatro de las cinco sociedades desde 2016. Sin embargo, el hijo del histórico gerente general de SQM se mantiene como vicepresidente de la minera no metálica, cargo que ocupa desde 2019.

La llegada de Francisca Ponce a las sociedades cascada era algo que rondaba en el ambiente desde que acompañara a su padre al último seminario Latam Focus 2024, organizado por BTG Pactual.

Otro de los cambios relevantes se produjo en Enel Chile, con la salida de Herman Chadwick de la presidencia tras ocho años. En el cargo fue designado Marcelo Castillo Agurto, ingeniero civil eléctrico de la Universidad Católica, quien además es director de asuntos regulatorios e institucionales para las Américas y el resto del mundo de Enel.

Chadwick aún es director de Inversiones Aguas Metropolitanas y Viña Santa Carolina. Fue además consejero de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa).

En SK se vivió este lunes un remezón. Si bien se mantuvo en la presidencia el histórico Juan Eduardo Errázuriz Ossa, el vicepresidente Naoshi Matsumoto dejó la mesa para dar paso a su primogénito Naoshi Matsumoto Courdurier, mientras que Horacio Pavez hizo lo mismo con su hijo Gonzalo Pavez Aro. Tanto Matsumoto como Pavez forman parte del grupo controla-



Patricio Contesse Fica



Herman Chadwick



Matko Koljatic



Juan Hurtado Vicuña



Marcos Büchi Buc



Heike Paulmann

dor de SK, con un 73,9% de la compañía.

En Consorcio Financiero, si bien se mantiene Juan Hurtado Vicuña como director, éste salió de las mesas de las empresas aseguradoras y del banco y su lugar lo ocupó su hijo Juan Carlos Hurtado Cruzat (40 años). Pero en la compañía, además, se produjo otro cambio: Marcos Büchi Buc dejó la presidencia tras 10 años- manteniéndose como director-, la que ahora recayó en Patricio Parodi. Con todo, Büchi asumió en el directorio de SK.

En tanto, en Celulosa Arauco se produjo la salida del directorio de Manuel Bezanilla, quien se desempeñaba como presidente de la papelería del grupo Angelini desde 2020. A la vez, en la junta de accionistas se eliminó el cargo de vicepresidente ejecutivo que ocupaba desde 2011 Matías Domeyko, por lo que, a partir de ahora, el principal ejecutivo de la empresa será el gerente general, Cristián Infante Bilbao. Pero Domeyko, a la vez, asumió como presidente del directorio.

QUIÑENCO Y CENCOSUD

En esta temporada de juntas de accionistas también se produjo la salida del histórico director de Quiñenco Matko Koljatic, quien ocupaba una silla en la mesa del holding no minero del grupo Luksic desde 2003. Koljatic además es director de Forus, y se desempeña como profesor de la Facultad de Economía y Administración de la PUC.

Así, el directorio de Quiñenco quedó integrado por Pablo Granifó Lavín, Jean-Paul Luksic Fontbona, Paola Luksic Fontbona, Nicolás Luksic Puga, Andrónico Luksic Lederer, Hernán Büchi Buc, Juan Carlos Jobet Eluchans e Ignacio Guerrero Gutiérrez (independiente). No resultó electo el economista Paul Fontaine.

Otro fue el caso de Heike Paulmann, quien reemplazó en 2021 en la presidencia de Cencosud a su padre y fundador del conglomerado Horst Paulmann Kemna, la que dejó en diciembre pasado, no fue propuesta para formar parte del directorio para el periodo de tres años que se inicia en 2024. Sin embargo, sí se mantuvo otro de los hijos del empresario Manfred Paulmann, y volvió a la mesa el segundo de estos, Peter Paulmann. ●